

Directora:  
Cristina Badilla  
Administradora:  
Gladys Salinas  
Precio del ejemplar:  
C 0.25

# "NOSOTRAS"

"América se salvará por sus mujeres".



ORGANO DE PRENSA DE LA UNION DE MUJERES CARMEN LYRA

Nº. 12

San José, Costa Rica

12 de Octubre de 1950

## EDITORIAL

### 150.000.00 DE PRESUPUESTO PARA 1951. ¿DE DONDE SALDRAN?

#### Temen más el despertar de los pueblos que los horrores de la Bomba Atómica

Ya están saliendo a la superficie todas las alimañas nazis, fascistas y falangistas. Han oído la voz del amo y salen presurosos todavía enlodados y manchados por la sangre y el dolor de la última guerra mundial, a vociferar contra la noble campaña de los Partidarios de la Paz.

Qué bien reaccionan estas gentuzas! La Paz los asfixia. Son los mismos aquí y allá. Siempre los mismos; hablan el mismo idioma: siempre los enemigos del pueblo; los enemigos de la libertad y de la justicia y los enemigos de la verdadera cultura. Por qué están tan alarmados? Por qué temen tanto esta campaña de firmas contra la guerra y contra el uso de la bomba atómica? Según ellos, esas firmas son en su mayoría de gentes sencillas, ignorantes y casi analfabetas. Entonces por qué esos señores le conceden tanta importancia?

Aquí está el quid de la cuestión: Se trata ahora de que ya no se habla de una paz romántica y abstracta, escrita en poemas o discursos de diplomáticos y escritorillos de a dos por cinco. No! Ahora es otro cantar; se trata de un movimiento vigoroso y vital consolidado en las firmes conciencias y voluntad de todos los pueblos del mundo, que se unen en esta cruzada para derrotar a los eternos políticos traidores, a los farsantes de la democracia y a los mercaderes de armas de guerra. Esa es la voz de los pueblos en esta cruzada por la defensa de la Paz.

Posiblemente millones de esas firmas sean pobres garabatos manchados y escritos con mala ortografía; esas gentes no tienen lujosas plumas de fuente, ni lindos escritorios ni refinada cultura para hacer bellas firmas caligráficas como las pueden hacer los distinguidos señores que atacan la campaña de la Paz, y que a juzgar por sus argumentos parece que temen más el despertar de los pueblos, que los horrores de la bomba atómica.

#### POBRECITAS LAS COMPAÑIAS ELECTRICAS...

Por la denuncia que hace el señor Roberto Güell, secretario de la Liga Cívica Moreno Cañas, nos hemos enterado de que la pobrecita Compañía de Fuerza y Luz, va a tener que recurrir al alza de tarifas para poder mejorar un poco los salarios de los trabajadores. Pobrecita la Compañía, le pasa lo mismo de aquella pobre viejecita que no tenía nada que comer, sino tortas, huevos, frutas, pan y pez...

Así es la vida, lo mejor será que esa peseta que dejan los abonados de teléfonos para los niños de la Gota de Leche, se deje en una alcancía a beneficio de la pobre Compañía, para que pueda juntar unos cuquillos para pagar las planillas de los sábados.

Y los empleados de la Compañía: los obreros, los oficinistas, los técnicos, etc. etc. Qué dicen de esa patroncita,

El presupuesto del actual gobierno para el año 1951 va a ser de 150 millones de colones. De esa suma, la mitad, según lo declaró el Secretario de Hacienda en el Congreso se destina a gastos administrativos, es decir, a burocracia.

El presupuesto más alto del gobierno de Picado fué de 70 millones de colones. Por lo tanto, el presupuesto del gobierno actual es superior, en ochenta millones, al más alto del régimen anterior.

Es evidente que tantos millones salen directamente de los bolsillos del pueblo. El finquero, el industrial, el comerciante, el casero, pagan los impuestos, pero luego se desquitan sacándoselos al pueblo de las costillas. Por eso las subsistencias están más caras, los alquileres de casas por las nubes y los salarios de los trabajadores se mantienen en niveles de hambre. Hay una verdad que hoy nadie discute: si el gobierno gasta mucho, el pueblo tiene que socarse la faja.

Las personas que hoy tienen el gobierno en sus manos dijeron durante el régimen anterior, que el gobierno despilfarraba los dineros del presupuesto. Nosotros no vamos a discutir ese punto. Simplemente nos preguntamos: Si aquél gobierno despilfarrando podía actuar con un presupuesto de 70 millones, por qué el actual no puede sostenerse con el mismo presupuesto sin despilfarrar?

Los 80 millones restantes podría gastarlos así el gobierno: 20 millones para fomentar la producción de artículos de primera necesidad; 30 millones para construir casas baratas para el pueblo y resolver el problema del inquilinato; 6 millones para aumentarles los sueldos a los maestros; y el resto, o sea 24 millones, para habilitar las tierras incultas del país y dotar de tierras a los campesinos que no las tienen. Con sólo ese sencillo programa, en dos años cambiarían las condiciones de vida de nuestro pueblo.

Pero la realidad es triste: Se habla de un gobierno de orden y economía y no les alcanzan los 70 millones que gastaba Teodoro Picado. Piden 80 millones más y todavía declaran que no hay dinero para hacer escuelas ni para hacer carreteras, ni para pagarles a los maestros el sueldo que les corresponde.

tan jabonera que pretende sacar de los bolsillos de los ticos, los colones que necesita para hacerles unos pobres aumentos?

Lo que es de esta vez, parece que los ticos no vamos a permitir, más abusos y atropellos de parte de esa compañía imperialista. Sería bueno, que fueran los mismos empleados los que iniciaran un movimiento de protesta contra esa ruin actitud de la Compañía. Habrá algunos valientes que se atrevan a ponerle el cascabel al gato.....?